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Smart City 
Workshop



Fortführung der Smart City Workshops

Teilnehmer Stadt:
Thomas Zeh, Helge Carl, Caroline Moser, Miriam Lammel, 
Jürgen Wittek, Marvin Hausmann

Teilnehmer Stadtrat:
Maximilian Nocker & Julia Bosse (GenKF), Ernst 
Schönhaar (CSU), Catrin Riedl (SPD), Alexander Uhrle (KI)

Zusammenfassungen wurden jeweilis gesondert 
verschickt



• Stadt Kaufbeuren befindet sich auf einem guten Weg
• Es mangelt an der Struktur in Sachen Strategie und 

Kommunikation

→Nächster Workshop 16.10. bei VWEW



Austausch 
mit der Stadt



Themen

IT-Security

OZG bzw. OZG 2.0

ISO Zertifizierung

Application Portfolio 
Management

Enterprise Architecture 
Management im ÖD

BuronApp

Digitale Kaufbeurer 
Stadtkarte

Zusätzlich Vertreter im intern. Lenkungskreis Digitalisierung



BuronApp



• Hat sich als Kommunikationsmedium etabliert

• Jedoch zeigen andere Kommunen was möglich ist

→ Somit deutlich mehr Potenzial als reine Nachrichten-
App wie aktuell



Idee: 

Einbindung von maps.kaufbeuren.de

→ Deutlich mehr Nutzen der BuronApp

→ Nutzung des bisher relativ unbekannten Portals steigt



Fazit



● Viel Bewegung in der Stadt

● Hohe Motivation, besonders bei der IT

● Man möchte nicht nur Verwalten sondern auch 
voranbringen 

● Es fehlt leider an einer ganzheitlichen 
Digitalstrategie (nur teilweise Aufgabe der IT)

● Kommunikation muss deutlich verbessert 
werden (z. B. maps.kaufbeuren.de)



Empfehlungen / 
Wünsche



● Smart City Workshop brachte bereits spannende Erkenntnisse
→Nutzung als Basis für Diskussion / Workshop mit Bürgerinnen und Bürgern 
verschiedener Gruppen (z. B. Schülern, Senioren, Unternehmern)

● Ausarbeitung einer Digitalstrategie (u.a. Prinzipien, Kernthemen (mittel- und 
langfristig), Kommunikation um Digitalisierung besser lenken zu können

● Personelle Ressourcen wurden geschaffen (danke hierfür!) dennoch Ausbau der 
finanziellen Mittel um die Digitalisierung weiter voranzubringen

● Frage an den Stadtrat: Möchte man eine IT  die verwaltet (CostCenter) oder auch aktiv 
gestaltet und Mehrwerte für alle schafft (ProfitCenter)?

 → Mein Wunsch wäre eine IT die aktiv Mehrwerte bietet. 



Vielen 
Dank
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